

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan peneliti mengenai pembinaan nilai agama dan moral pada anak usia dini di kelompok B RA Al-Ishlah Pamarayan, maka kesimpulan dari hasil penelitian ini adalah sebagai berikut.

1. Proses pelaksanaan shalat dhuha di kelompok B RA Al-Ishlah Pamarayan dilaksanakan setiap hari pada pukul 07:30 sebanyak 2 rakaat. Ketika bel masuk anak-anak langsung diarahkan untuk mengambil wudhu dan dibimbing oleh gurunya. Sebelum masuk ke kelas masing-masing anak-anak terlebih dahulu berbaris didepan kelas untuk melafalkan syahadat dan ikrar RA. Untuk barisannya bagi anak laki-laki berada di shaf depan sedangkan untuk anak perempuan berada di shaf belakang. Setelah rapi, guru memerintahkan anak laki-laki untuk memimpin mengumandangkan adzan. Kemudian melafalkan iqamah yang dilakukan anak perempuan. Pada proses pelaksanaan shalat dhuha ini guru mengawasi dan membimbing bacaan beserta gerakannya. Setelah pelaksanaan shalat dhuha selesai dilanjutkan membaca dzikir dan doa-doa.
2. Implikasi dari proses kegiatan shalat dhuha terhadap pembinaan nilai agama dan moral di Kelompok B RA Al-Ishlah Pamarayan. Berdasarkan hasil rekapitulasi penilaian observasi bahwa terdapat beberapa indikator yang sudah terlihat baik dan ada juga indikator yang masih kurang. Adapun indikator dengan capaian yang baik yaitu indikator membaca Syahadatain, dapat mengerjakan shalat dengan gerakan/ tatacara yang benar (berdiri, rukuk, sujud), disiplin dalam waktu shalat dhuha, sabar menunggu giliran wudhu, dapat merapikan alat shalat ketika sudah shalat dan ketertiban barisan saat shalat dhuha bersama. Sedangkan untuk indikator yang masih terlihat kurang

yaitu indikator mampu menghafal bacaan-bacaan shalat, dapat melafalkan doa-doa sesudah shalat, dapat melafalkan dzikir sesudah shalat dan dapat melakukan wudhu. Sehingga hal tersebut masih perlu ditingkatkan lagi agar nilai agama dan moral anak khususnya kelompok B1 dapat mencapai sesuai yang diharapkan. Akan tetapi secara keseluruhan hasil observasi anak ini menunjukkan bahwa pembiasaan kegiatan shalat dhuha ini memiliki dampak terhadap pengembangan nilai agama. Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa pembiasaan kegiatan shalat dhuha ini dapat mengembangkan nilai agama dan moral anak usia dini pada anak kelompok B RA Al-Ishlah Pamarayan.

5.2 Saran

Berikut saran-saran yang peneliti ajukan berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan dalam skripsi ini yaitu kepada:

1. Tenaga pendidik RA Al-Ishlah Pamarayan, untuk penilaian khusus program pembiasaan shalat dhuha sebaiknya dibuat agar dapat mengetahui perkembangannya secara detail dan dapat lebih baik.
2. Peneliti selanjutnya, hasil penelitian ini dapat dijadikan referensi dan acuan agar dapat dikembangkan sehingga penelitian selanjutnya dapat mengembangkan penelitian yang mengatasi masalah dalam nilai agama dan moral anak.